

## FINANZAS PERSONALES



Ilustración: ESMERALDA ORDAZ

Revisa todos los aspectos monetarios y técnicos antes de decidir mejorar tu movilidad

REDACCIÓN  
economia@elfinanciero.com.mx

La búsqueda de alternativas de transporte más eficientes y económicas es una constante en las grandes urbes. Si bien la idea de reducir el tiempo de traslado y el gasto en gasolina es atractiva, es fundamental analizar el panorama completo antes de invertir en una solución de movilidad alternativa. En el centro del debate, encontramos a las bicicletas tradicionales o eléctricas y los scooters eléctricos, cada uno con sus propias virtudes y consideraciones financieras.

Cuando hablamos de maximizar el ahorro y mejorar la calidad de vida, la bicicleta es una opción valiosa. De acuerdo con Marco Torres, director General de Encasa.mx y usuario habitual de movilidad sustentable, "para los habitantes de la CDMX, el sistema Ecobici es un claro ejemplo de cómo la movilidad beneficia directamente tus finanzas. Con una tarifa anual de 545 pesos, tienes acceso a una red de más de 6,500 bicicletas en 687 estaciones. Este modelo elimina los gastos de mantenimiento, el espacio de almacenamiento y refacciones. Tu única tarea es asegurar el cierre del viaje en la aplicación,

## ¿BICI O SCOOTER? TU BOLSILLO DECIDE

evitando multas que pueden ascender a 6,000 pesos".

Más allá de lo económico, la bicicleta es una inversión invaluable en tu salud, destacando beneficios como la reducción de enfermedades cardiovasculares, mejora del estado físico y mental y disminución del estrés. Los costos son variables, pasando por los 2,500 y 6,500 pesos en gama baja, entre 7,000 y 25,000 pesos en gama media y llegando a superando los 25,000 y 150,000 pesos en gama alta.

La promesa de agilidad y ahorro de tiempo que ofrecen los scooters eléctricos propios es innegable. Sin

embargo, su atractivo inicial puede verse opacado por una serie de costos que a menudo se subestiman.

"El precio de un scooter eléctrico puede variar desde 8,000 pesos para modelos básicos hasta más de 30,000 pesos. A esta inversión inicial, debes sumar gastos recurrentes como el mantenimiento, los recambios de batería y las llantas. Estos "gastos hormiga" pueden mermar rápidamente el ahorro proyectado en gasolina o transporte público" reveló el especialista.

Es crucial considerar el panorama regulatorio en evolución. En México, ya se discute la necesidad

### PARA ANDAR SOBRE RUEDAS

- Evalúa tu presupuesto, tu estilo de vida y la infraestructura.
- Considera que el scooter está diseñado para la ciudad.
- Un factor a considerar es la portabilidad.

de registro, placas y nuevas normas de tránsito. Esto no solo implicaría más gastos para el propietario, sino también una menor flexibilidad en su uso y mayores responsabilidades legales.

De acuerdo con Torres, "la elección también debe estar en sintonía con la ubicación. Si vives en colonias como Del Valle, Condesa, Roma, San Rafael o Nueva Santa María en la CDMX, por ejemplo, ya cuentan con una infraestructura para la movilidad alternativa con ciclovías establecidas, estaciones de Ecobici accesibles y rutas diseñadas hacen que tanto bici como scooter sea una opción práctica y eficiente".

Si bien el scooter eléctrico propio ofrece un atractivo de comodidad, sus costos de adquisición, mantenimiento y las futuras regulaciones pueden impactar considerablemente tus finanzas. La bicicleta, especialmente a través de sistemas de renta compartida como Ecobici es una opción altamente valiosa.

### CONVIVENCIA FAMILIAR

## Que tu mascota no 'muerda' tu dinero

KARLA TEJEDA  
ktejeda@elfinanciero.com.mx

En México, el 80 por ciento de los hogares comparten su día a día con una mascota, una cifra que supera incluso a las familias con hijos menores de 9 años, de acuerdo con BBVA México. Estas mascotas no solo acompañan: también fortalecen la convivencia familiar y requieren una planeación financiera adecuada.

Aurora Geitel Salgado, vocera de Educación Financiera de BBVA México, recomendó incluir los gastos asociados a las mascotas en el presupuesto del hogar.

Los costos iniciales abarcan desde la cuota de adopción o compra, hasta vacunas, esterilización y accesorios como platos, cama, correa y collar. A esto se suman las revisiones veterinarias anuales, que son esenciales para prevenir problemas de salud.

El entrenamiento, aunque no siempre necesario, es un gasto variable que puede mejorar la convivencia, agregó.

También hay que considerar imprevistos como reparaciones en el hogar por daños ocasionados por las mascotas.

Para estos casos, BBVA México ofrece un seguro para mascotas que cubre emergencias veterinarias, destacó.

## Morir sin dinero... ¿decisión sabia o locura total?

"Si mueres con mucho dinero, algo hiciste mal". No es un tuit de un gurú millennial del placer instantáneo, sino el mensaje central de *Die with Zero*, un libro que propone partir sin un peso, pero con el alma llena de experiencias. Esta idea prende con fuerza en tiempos en los que heredar suena anticuado y disfrutar la vida está de moda.

Bill Perkins, autor del libro, fue operador financiero y tiene como hobby jugar al póker, dos actividades donde calcular riesgos y apostar forman parte de lo cotidiano. Así, en lugar de sugerir formar un enorme

MIS FINANZAS

**Alberto Tovar**

Opina usted:  
y Facebook  
@albertotovar

patrimonio como postularían los principios básicos de finanzas personales, invita a la acumulación de experiencias, sobre todo cuando aún se tiene salud, energía y ganas para disfrutarlas. Sugiere que lo realmente valioso es cómo utilizamos nuestros recursos para construir recuerdos, en lugar de cuentas bancarias, pues cada vivencia genera un "dividendo de memoria".

En lugar de concebir la vida como una pendiente que culmina en la jubilación, el autor la visualiza como una curva de energía que primero crece, luego se estabiliza y finalmente declina. Lo sensato, afirma, es alinear las

decisiones financieras con esa curva. Esto implica planificación, sí, pero también soltar el miedo a gastar mientras el cuerpo y el ánimo aún lo permitan.

Más que el derroche, definiendo la intención, el gastar con propósito.

Desde luego, todo esto parte de un supuesto implícito: que exista el lujo de elegir cuándo y cómo gastar. En economías con alta incertidumbre, sin redes de seguridad social ni pensiones confiables, morir con cero puede sonar más a amenaza que a filosofía de vida.

La idea resulta tentadora, aunque se apoya en supuestos

optimistas de que todo irá bien y sin imprevistos mayores. Pero ¿qué pasa si no es así? Un descabro financiero puede echar por tierra la estrategia de "morir con cero" al carecer de un colchón mínimo. Vivir intensamente también exige un margen de maniobra, y ese margen, a veces, solo lo proporciona el ahorro que decidimos conservar.

Siempre será debatible cuánto disfrutar y gastar frente a cuánto ahorrar. No existe una fórmula mágica; lo importante es reflexionar y planificar para que las decisiones sean responsablemente enteramente nuestras.

¿Te gustaría morir sin dinero? Coméntame en redes sociales como LinkedIn, Instagram o X: ¿cuál es tu equilibrio entre vivir hoy y cuidar el mañana?